

# Santillán abre el juego

Tras un paréntesis de diez meses, causado por diferencias con la antigua conducción de la Federación, dirigirá junto a Claudio Grossling la unidad técnica del deporte de la ovalada

Mantener la categoría en el próximo Mundial Junior de Toulouse, en abril; clasificar a la selección adulta para el Mundial del 2003 en Oceanía, y establecer una estructura técnica permanente son, a grandes trazos, tres de las misiones principales de la nueva Unidad Técnica del rugby nacional, comandada por los entrenadores Claudio Grossling y Elías Santillán, los mismos que se habían alejado a comienzos de año, por diferencias económicas con la directiva de la Federación de Rugby de Chile, que en ese entonces presidía Julio Calisto.

Ahora, con Miguel Angel Mujica de regreso en la presidencia de la Feruchi, la estructura técnica responsable del crecimiento que esta actividad tuvo entre 1995 y 1998 retomará su lugar.

En el departamento de su familia en Viña del Mar, donde pasó las fiestas de fin de año, Santillán (43 años, entrenador del club S. C. Alumni) prefiere dejar atrás las diferencias y pensar en lo que viene.

"Lamentablemente hay cosas que ocurren y que parecen insalvables. Pasar del amateurismo a un trabajo que tu consideras profesional es bastante difícil", es su única referencia al tema.

— ¿Piensan retomar lo hecho hasta 1998 o creen que deberán partir de cero?

"Nunca vamos a partir de cero, porque la base del trabajo que comenzamos con Claudio Grossling, al que después se integraron Ricardo Cortés y Rodrigo Venegas, es una labor de alrededor de diez años. Ahora, tuvimos la suerte de que este malentendido haya durado sólo diez meses, por lo que creo que es posible retomar el hilo. Lo que no puedo decirte ahora es si el proceso se ha resentido o no".

— ¿Cuál será su prioridad en estos primeros meses?

"La preocupación más grande de la nueva Unidad Técnica es la selección M-18 que nos tiene que representar en el Mundial en Francia, en la zona A. Nosotros asumimos hace un par de días y Claudio se puso a trabajar de inmediato. El lunes tiene reuniones con algunos entrenadores de las selecciones M-18 (Carlos Navarro y Pablo Jaramillo) y también de la M-17, para conocer el trabajo que están haciendo y planificar las asesorías y el apoyo que se les va a dar a esas selecciones".

— ¿Piensan respetar los procesos o es posible que deban intervenir?

"En la primera etapa la intención de la Feruchi es respetar la continuidad del trabajo, apoyando al cien por ciento, y tratando de mejorar su trabajo si es necesario. Claudio tiene la experiencia de la selección adulta y dos mundiales, así que será un buena apoyo".

— ¿La reconstrucción de la unidad técnica considera a Rodrigo Venegas y a Ricardo Cortés, cuando éste termine su castigo?

"La intención de la Federación es que a nadie se le ha vetado la posibilidad de trabajar en el futuro. La organización de la Unidad Técnica va a pasar por nosotros y no por los dirigentes, que es otra cosa que se logró. Vamos a ser los responsables de dirigir a los entrenadores y organizar la formación de los futuros técnicos".

— ¿La labor que hasta ahora cumplía Roberto Infante?

"Exactamente. Él es el representante del directorio con respecto al trabajo nuestro, pero somos nosotros los que vamos a elegir y moldear a los futuros entrenadores. Queremos montar una organización para que todos los entrenadores tengan la posibilidad, algún día, de conducir la selección nacional".

— ¿Han fijado algún plazo para eso?

"Con Claudio pensamos trabajar durante las vacaciones, para en marzo poder mostrar alguna información".

— ¿Llegaron a un buen acuerdo económico con la Federación?

"Sí, por lo menos sigue el apoyo de la IRB (International Rugby Board, que entrega 60 mil libras anuales). Esas platas van a ser distribuidas para los entrenadores, y para un gerente general (administrativo). También se está viendo la posibilidad de que venga un señor que se llama Enrique Silva, que es uno de los hombres más importantes de la URBA (Unión de Rugby de Buenos Aires) y tiene una vasta experiencia, por lo que será un aporte muy importante".

— ¿Cuál sería su función?

"El llegaría como jefe de coaching, su función sería la difusión y apoyo hacia los clubes, y la formación de entrenadores".

— ¿Cuál será su labor específica en la Unidad Técnica?

"Mi trabajo consiste en ser el jefe de la Unidad Técnica, y también de la selección adulta, también estoy a cargo de la sub-21 y también del seven, aunque eso no significa que deba ser el entrenador de todos los equipos. Al prin-

cipio voy a apoyar el trabajo de las selecciones, a planificar, y a ver si en el futuro podemos funcionar con tres selecciones independientes".

— ¿Cuál será la planificación para el seven, que es el desafío más inmediato?

"Yo el martes viajo a Punta del Este y Mar del Plata, al torneo de seven que es la primera actividad que tengo ahora. Después vamos a ver si los jugadores se integran al Seven de Reñaca, porque tenemos una invitación para estar allá, parece que va a ser un torneo de alto nivel, con equipos sudafricanos, y es posible que los jugadores puedan competir por sus clubes. Después volveré a tomar el trabajo con ellos en febrero, porque vamos a jugar un torneo de rugby a diez, en Argentina".

— ¿Se mantendrá Alberto Irusta al frente de la selección?

"Me parece que sí, aunque no está tan claro, porque tenemos que evaluar el trabajo, conversar, ver la posibilidad de una nueva organización en torno a esto. En febrero tendríamos vacaciones y en marzo se retomaría el trabajo, principalmente con el seven, porque Chile participará en la eliminatoria del mundial de Hong Kong, que se va a jugar en acá (en mayo) y hay bastantes posibilidades de clasificar".

— ¿Cuáles serán los desafíos de los Cóndores adultos?

"La selección adulta tiene dos objetivos, que son los sudamericanos Sub-21 y adulto. Pero ya en el año 2000 vamos a presentar un proyecto para las eliminatorias del Mundial de Oceanía, que será el 2003. Significa que el 2001 o 2002, no estoy muy seguro, tendríamos que jugar eliminatorias. Eso significa seleccionar un grupo humano de al menos 50 jugadores, entregarle programas de evaluaciones, de trabajo de pesas, de rendimiento físico, en fin, hacer un grupo de jugadores de selección".

— ¿Será la misma base que quedó fuera del Mundial de Gales?

"Cuando enfrentamos las eliminatorias del Mundial de Gales, el promedio de edad de nuestros jugadores era de 22 años. Y ese mismo grupo, que es la base de la siguiente eliminatoria, podría llegar al torneo siguiente con un promedio de 24 o 25 años, con jugadores de bastante experiencia en campeonatos mundiales".

Gonzalo Olavarría J.



Elías Santillán, el nuevo conductor del rugby nacional.

Alberto Irusta:

## "Mujica no ha sido consecuente"

Disgustado con el nuevo presidente de la Federación, el técnico de Old Mackayans decidió renunciar a la conducción del equipo nacional de rugby seven a side

Cuando recibió el llamado de El Mercurio de Valparaíso, Alberto Irusta había renunciado hace pocas horas, y en forma casi anónima, a la conducción de la selección de rugby seven a side, a sólo un par de días del programado viaje a Punta del Este y Mar del Plata, para participar en los dos torneos de la especialidad más importantes de Sudamérica.

Asegura que no se va enojado, pero sí un tanto dolido porque su salida, para él, no fue de lo más elegante. Para el técnico de Old Mackayans —argentino de nacimiento, radicado en Chile hace casi 20 años— la razón de su alejamiento tiene nombre y apellido.

"En virtud de que el nuevo directorio decidió cambiar algunas cosas, y conversar con otra gente, yo les dejé el camino libre para que hicieran lo que quisieran", adelanta.

— ¿Es una renuncia definitiva?

"Sí, creo que sí. Por lo menos con este nuevo directorio, con Miguel Angel Mujica como presidente, no voy a participar".

— ¿Tuvo algún problema con él?

"No. Fueron ellos los que actuaron en forma indebida. Principalmente él, que comenzó a hablar con otra gente sin comunicarme a mí. Por lo tanto, yo pienso que, por más que se esté a las puertas de ir a un evento importante como Mar del Plata y Punta del Este,



Alberto Irusta.

las cosas tienen que ser como tienen que ser".

— ¿No pensó que el cambio de directorio podía traer de la mano un cambio a nivel técnico?

"Yo a Miguel Angel Mujica no lo juzgo como persona, lo juzgo como dirigente. Si él era miembro del directorio anterior (N. de la R.: Mujica no figuraba en la nómina del directorio, pero sí era asesor internacional de la Federación), y el directorio decidió separar a Santillán y Grossling, y él, al hacerse cargo, lo primero que hace es llamarlos... no sé. Si hubiese manifestado su disconformidad con la resolución anterior... creo que en esto hay que ser

de una sola línea".

— ¿Qué sabor le deja este paso por la selección?

"Yo lo lamento por la gente, porque en mucho tiempo (los jugadores) no habían respondido como lo hicieron ahora. Tenía un promedio de asistencia superior al noventa por ciento... incluso ayer hubo mucha gente que quiso reaccionar, y yo les pedí que no. Porque aquí se trata de que se beneficie el rugby, y no beneficiar a equis persona".

— ¿Cree que no fueron agradecidos con usted?

"Mira, a mí me llamaron en un determinado momento para poder solucionar un impasse que tenían. Yo no culpo a la gente que me llamó, que fue el directorio anterior. Lo que pienso es que Mujica no ha sido consecuente con el directorio en el cual estaba".

— ¿Cuál es el balance de su paso por la selección?

"Con la M-21 mantuvimos el segundo lugar en el Sudamericano. En el papel es un buen resultado, aunque yo no quedé conforme. Y bueno, con el seven estaba muy conforme con lo que se estaba haciendo, Country nos estaba colaborando mucho... pero creo que mucho más allá de jugar un torneo está el honor de las personas".

G. O. J.